
 

 

   

 

Assemblea annuale dei soci donatori 

Notaresco, 25 marzo 2023 

 

 

Buongiorno cari Delegati, amici consiglieri, graditi ospiti, 

vi porgo il benvenuto e vi porto i saluti di tutto il Consiglio Direttivo di Avis provinciale Teramo. 

Ringrazio l’amministrazione comunale di Notaresco che, concedendoci l’utilizzo di questa bellissima 

location, ci ha permesso di ritrovarci qui oggi. Invito al tavolo per un saluto il Sindaco Diego Di 

Bonaventura. 

Allo stesso modo invito all’intervento anche il Consigliere Regionale Toni Di Gianvittorio, 

ringraziandolo per la sua presenza. 

Voglio poi dare il benvenuto al Direttore del Dipartimento Servizi della Asl di Teramo, la Dottoressa 

Gabriella Lucidi Pressanti, che sicuramente potrà aiutarci ad affrontare e dare risposta a diversi 

aspetti che verranno toccati in questa mia relazione. 

Grazie anche alla Avis comunale di Notaresco nella persona del Presidente Graziano Di Crescenzo 

per l’organizzazione, a cui lascerei subito la parola. 

Un caro bentrovato anche al Consigliere nazionale Giulio Di Sante, oggi delegato dal Presidente 

Guerrino Fosca a rappresentare l’Avis regionale Abruzzo. Nel portarvi i saluti del Presidente Fosca, 

invito Giulio a un intervento. 

Ci ritroviamo oggi nella canonica assemblea annuale, dopo che si sono tenute quelle comunali; 

appuntamenti che finalmente tornano alla normalità, a farci stare fisicamente insieme, da bella e 

brava famiglia quale siamo; condizioni che ci permettono di incontrare i donatori, di parlargli, di 

ascoltarli, di confrontarci per crescere e migliorarci. 

Dopo anni di restrizioni dovuti al Covid-19, siamo infatti finalmente tornati a tenere le assemblee in 

presenza e con partecipazione, si spera buttandoci per sempre alle spalle il periodo della pandemia 

che tanti sacrifici e rinunce ha portato nella vita di ognuno, con riflessi negativi nella quotidianità 

della vita così come anche per la nostra associazione; l’impossibilità di tenere incontri pubblici, di 

organizzare eventi, di essere presenti tra la gente con banchetti informativi negli ultimi tre anni 

hanno rallentato la nostra azione di informazione e sensibilizzazione, senza fortunatamente 

impattare sui dati della raccolta; va ricordato inoltre come l’ospedale San Liberatore sia stato 



riconvertito a più riprese in ospedale Covid, suggestionando emotivamente i donatori, nonostante 

siano stati garantiti da subito accessi e percorsi in totale sicurezza grazie alla collaborazione del 

Direttore Sanitario di presidio, Dr. Marino Iommarini. 

Ma analizziamo ora più da vicino il 2022 di Avis: nonostante tutte le limitazioni appena ricordate 

abbiamo un ammontare di sacche raccolte che è in sostanziale pareggio rispetto lo scorso anno, 

anche se più basso rispetto i numeri precedenti la pandemia. 

Contiamo donazioni per un totale di 2.647 sacche divise tra 2.512 di intero e 135 di plasmaferesi; a 

riguardo segnalo con piacere un importante aumento del 35% di raccolta plasma, sulla quale 

dobbiamo continuare a insistere. Ha subito invece ancora una leggera flessione il numero di 

donatori, da 1.794 a 1.768. 

Eppure, a voler analizzare meglio i dati, c’è da essere ottimisti: infatti guardando più da vicino 

l’andamento delle donazioni, possiamo registrare un netto aumento delle stesse nel secondo 

semestre, con un’ulteriore evidente crescita nell’ultimo bimestre. Tutti numeri confermati anche da 

questo inizio anno, che ci vedono in netta crescita rispetto gli ultimi anni, superando anche le sacche 

del 2019, quelle del periodo pre-Covid. 

Tendenza di cui tutti dobbiamo essere felici e che dobbiamo ovviamente incentivare, e i cui meriti 

vanno condivisi tra i vari attori della filiera e ricercati nelle azioni messe in atto nel 2022 con 

particolare riguardo alla seconda parte dell’anno. 

Penso ad esempio al progetto del Servizio Civile Universale, che mi vede anche impegnato 

personalmente nel ruolo di OLP e che, dopo anni di rincorsa, ha finalmente preso avvio alla fine di 

giugno con due ragazze volontarie; un importante e valido aiuto per l’accoglienza al Servizio 

Trasfusionale, per i lavori di Segreteria e per il servizio di chiamata, fattori che hanno portato a un 

incremento degli accessi e a un più puntuale ricontatto del donatore. 

A fine estate abbiamo perso una delle due risorse per impegni personali, ringrazio Elisabetta per 

aver voluto continuare la sua esperienza con noi e per il servizio che sta rendendo, ottimamente 

indirizzata e coadiuvata dalla nostra Valentina che, liberata da determinate incombenze, è stata 

ancora più puntuale e valida in Segreteria, ad esempio nella produzione e preparazione di statistiche 

e documenti. Grazie per il prezioso aiuto! 

A tal proposito, permettetemi un accalorato saluto e un ringraziamento particolare ad Annamaria 

che, dopo anni di validissima presenza in Segreteria, ora si sta concedendo il meritato riposo. 

Abbiamo poi istituito presso i centri di raccolta diversi momenti promozionali per far sentire la 

nostra vicinanza e la nostra gratitudine ai donatori; oltre alle canoniche Festività di Pasqua e Natale, 

ricordo San Valentino e la Giornata internazionale della donna. Ad ogni ricorrenza abbiamo pensato 

a un regalo distribuito a chi si è recato a donare. Ringrazio il Direttivo provinciale e tutte le comunali 

che con entusiasmo hanno abbracciato le idee e avanzato proposte per concretizzarle. 

Vi ricordo poi dell’installazione presso il Sit di Atri di un distributore di acqua e di un altro di bevande 

calde di vari gusti, tutto a cura di Avis, che sono andati a completare la nuova offerta ristoro che ora 



prevede una più ampia scelta di panini salati e la possibilità di avere anche quello dolce alla 

marmellata, oltre a confezioni monoporzioni di biscotti e merendine. 

E’ mia intenzione replicare presto al Centro di raccolta di S.Omero, perché feedback quotidiani ci 

dicono che il tutto è molto apprezzato dai nostri donatori. 

Magari contestualmente l’adozione di una nuova convenzione che porti un terzo giorno di raccolta. 

Il 2022 ha visto anche un’ampia adozione della App Donatori Teramo che permette al singolo di 

gestire in autonomia la propria prenotazione; purtroppo minacce ripetute nel tempo di attacchi 

hacker hanno portato la sezione IT della Asl ad adottare misure di contenimento rischi, tra cui il 

blocco degli accessi dall’esterno alla rete aziendale, per il quale la app al momento non funziona; ho 

già parlato a più riprese coi referenti interessati, speriamo tutti in un veloce ritorno alla normalità. 

Nell’anno i Presidenti di alcune comunali hanno preso contatto con le amministrazioni locali per 

individuare spazi su cui attuare il progetto “Lo dico con un murales”, già concretizzato in varie città 

della regione, che veicola con l’arte dei writers l’importanza della donazione del sangue. 

Speriamo di vedere presto la realizzazione delle prime opere. 

Per il tramite dei presidenti comunali, sottoporremo il progetto anche ai Comuni non ancora 

coinvolti; riprenderò anche il discorso mai interrotto con i vertici della ASL Teramo per eseguire uno 

di questi lavori sulle mura esterne del servizio trasfusionale del P.O. di Atri. 

Poche settimane fa abbiamo dovuto ricordare con tristezza che è passato un anno dall’inizio della 

folle guerra in Ucraina; sono fiero di sottolineare che Avis è stata tra le prime associazioni in 

provincia ad accogliere e sostenere i profughi ucraini. Abbiamo partecipato con un contributo 

economico diviso tra varie attività commerciali affinché donne e bimbi potessero acquistare 

indumenti di prima necessità, dopo aver abbandonato di fretta tutto nelle loro case d’origine, 

sperando sempre vi possano far presto ritorno. 

Lo abbiamo comunicato ai donatori e a tutta la collettività inserendo un messaggio di pace nelle 

uova di cioccolato donate nel periodo di Pasqua. 

Il 9 aprile, al Parco della Pace di Pineto, abbiamo accolto la maratona ciclistica della Polizia 

penitenziaria che ha portato in tutta Italia la Torcia della Pace, proprio quale simbolo di sostegno 

verso i più bisognosi e che ha assunto un aspetto ancora più significativo per i motivi appena 

ricordati. Per l’occasione sono state realizzate delle pettorine personalizzate AVIS per gli agenti di 

Teramo che si sono uniti ai colleghi della Regione. 

Replicheremo a breve con l’associazione sportiva dilettantistica asd361° avendo accettato una 

proposta di collaborazione che vuole la realizzazione di nuove divise con apposto, davanti e dietro, 

il logo della Avis provinciale Teramo; correremo così metaforicamente con loro in tutte le 

manifestazioni sportive regionali. 

Ci siamo fatti trovare pronti anche al passaggio del Giro d’Italia, grazie alle comunali interessate che 

hanno predisposto gazebo e materiale identificativo lungo il percorso. 

Il 16 novembre presso l’Agenzia delle Entrate abbiamo provveduto a depositare il nuovo statuto 

associativo provinciale, dopo le modifiche ad alcuni articoli imprescindibili per l’iscrizione al RUNTS 



(Registro Unico Nazionale del Terzo Settore); un percorso quello dell’adesione al Runts che deve 

ancora concludersi, con la presentazione di ulteriori documenti che verranno inviati nei prossimi 

giorni, dacché era necessario l’aver effettuato l’assemblea per la ratifica dei dati. 

Novembre ha visto anche un riassetto del personale medico del Servizio Trasfusionale di Atri; sotto 

la guida del Direttore del Dipartimento Servizi, Dr.ssa Gabriella Lucidi Pressanti, sono arrivati e si 

sono alternati più dottori e dottoresse, tutte persone cordiali e disponibili, propense alla 

collaborazione per raggiungere gli obiettivi comuni, in primis quella dell’autosufficienza. 

Voglio evidenziare questa rinnovata disponibilità al dialogo e al confronto di tutto il personale 

coinvolto, dai Dirigenti già citati, passando per i sanitari fino agli operatori del trasfusionale. 

Li ringrazio tutti, si è ritrovato un clima piacevole e sereno, accompagnato dai sorrisi. 

Sempre a novembre ho partecipato alla raccolta sangue con autoemoteca tenutasi a Pineto su 

volere della comunale, come ho fatto in agosto a Cellino e più tardi ad Atri. 

In autunno abbiamo aderito al progetto AIR, Agire In Rete, del Centro Servizi per il Volontariato 

Abruzzo, unitamente a Croce Rossa Italiana, Fidas e AIL; si concretizzerà con un evento dedicato i 

prossimi 15 e 16 aprile ad Alba Adriatica, dove saremo ovviamente presenti. 

Insomma, nonostante le difficoltà già enunciate, tante sono state comunque le iniziative che 

abbiamo messo in atto o alle quali abbiamo partecipato. 

Abbiamo ovviamente rinnovato il progetto SCU e in questi giorni si terranno i colloqui selettivi con 

i candidati che da giugno presteranno servizio con Avis per un ulteriore anno di crescita reciproca. 

Spero parta a breve l’implementazione del software inter-associativo che, dando riscontro 

immediato delle attività di ogni singolo donatore a livello regionale, potrà agevolare il lavoro di tutti. 

Sediamo regolarmente al Tavolo di Partecipazione Civica istituito dalla ASL 4 di Teramo; assieme le 

altre associazioni di volontariato che operano sul territorio, si discute e si fanno proposte. 

Tornerò presto a sollecitare personalmente il nuovo Presidente della Provincia di Teramo per dare 

avvio alla collaborazione da tempo sottoposta all’ente, che prevede la compartecipazione in 

determinate campagne di comunicazione, con il nostro logo a braccetto con lo stemma della 

provincia; un sodalizio che proseguirebbe poi anche con la realizzazione delle divise associative. 

Altra proposta che vedrà il coinvolgimento degli Enti locali riguarda l’individuazione di spazi pubblici 

da dedicare all’associazione e al donatore: che sia un angolo, un vicolo, l’area di un parco, una 

rotonda. Affinché vi sia un’evidenza pubblica quale riconoscimento dell’importanza del gesto del 

dono del sangue, che possa essere diffuso ed emulato. 

Avis potrebbe contribuire prendendosi cura di detto spazio, per esempio arricchendo il verde 

piuttosto che donando un gioco per bambini, dipende dalla zona identificata. 

Vi porto infine una bella novità: a breve sarà online il sito web della AVIS provinciale Teramo! 

Con l’aiuto di Graziano Di Crescenzo, abbiamo già raccolto preventivi che sottoporremo al Direttivo 

per la definitiva approvazione di spesa, così da essere rapidamente operativi.  



Il sito dovrà essere una finestra sulla società dove chiunque potrà raccogliere le prime informazioni 

fondamentali sulla Associazione e sull’avvicinamento al percorso che porta a divenire donatore. 

Nella mia idea poi dovrà essere un hub per tutte le comunali, che avranno uno spazio dedicato, dove 

pubblicare tutte le news e le iniziative che si andranno a realizzare sul territorio. 

Con impegno e tempi diversi, ho intenzione di fare lo stesso con la creazione di un profilo Instagram 

e, se troveremo la disponibilità di qualche giovane bravo a realizzare contenuti, anche di TikTok. 

Strumenti ormai essenziali per entrare in contatto con i nostri ragazzi. 

Per attuare un percorso di crescita è necessario un maggior apporto a tutti i livelli associativi: l’invito 

rivolto ai nostri donatori, qui oggi rappresentati dai delegati, è quindi di essere ancora più parte viva 

nella famiglia Avis, divenendo collaboratori o membri del Consiglio Direttivo. 

Il nuovo statuto, le nuove regolamentazioni ministeriali, l’adesione al RUNTS sono tutti aspetti 

burocratici che richiedono oggi un ulteriore sforzo di presenza e partecipazione delle figure apicali; 

cambiamenti che hanno portato a vivere l’associazione con un impegno più importante e costante, 

diverso dal volontariato che si poteva fare fino a quale tempo fa. Ma per gli stessi motivi ancor più 

appagante. 

Ringrazio così tutte le donne e gli uomini che si dedicano ad Avis, che ci danno la loro disponibilità 

ed entusiasmo, tra questi voi membri del Consiglio Direttivo provinciale: come tutti gli avisini siete 

splendide persone, amici prima che collaboratori; e sono davvero contento di far parte di questo 

gruppo e condividere con voi questo percorso, non semplice ma pieno di gratificazioni umane. 

Con il vostro aiuto e sostegno, proseguiremo sul percorso già ben tracciato che tanti risultati e 

soddisfazione ha portato. Insieme realizzeremo i propositi enunciati per l’anno 2023: migliorare 

ulteriormente il servizio di chiamata e l’accoglienza ai centri di raccolta, interfacciandoci col 

personale che vi opera; proseguire con la promulgazione del messaggio sulla donazione del sangue, 

coadiuvando le comunali ad intercettare nuovi donatori, soprattutto tra i giovani; far sentire più 

forte la nostra presenza nei territori, ricorrendo anche all’ausilio dell’autoemoteca.  

Prima di salutarvi, vi comunico che l’Assemblea regionale si terrà la mattina di domenica 23 aprile a 

Pescina (AQ), già candidata a città della Cultura 2025; quella nazionale dal 26 al 28 maggio a Rimini. 

Chiudo ringraziando tutti voi delegati e Presidenti: uno ad uno, per tutto quanto fate a diverso titolo 

per l’Avis, con particolare riguardo all’atto della donazione. 

Gesto che fate sempre col sorriso nonostante le difficoltà, perché sapete che così potrete regalare 

un sorriso a chi è alle prese con difficoltà più grandi delle nostre. 

Grazie a tutti!     

il Presidente Avis Provinciale Teramo 

  Herbert Tuttolani 


